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議会運営委員会会議録 

 

平成２４年９月１２日 水曜日 

  午後３時１２分開議 

  午後３時３１分閉議（実時間 １９分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１．議会の運営に関する事項 

                              

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  上 村 哲 三 君 

副委員長  大 倉 裕 一 君 

委  員  亀 田 英 雄 君 

委  員  田 方 芳 信 君 

委  員  友 枝 和 明 君 

委  員  藤 井 次 男 君 

委  員  前 垣 信 三 君 

委  員  前 川 祥 子 君 

委  員  松 浦 輝 幸 君 

委  員  松 永 純 一 君 

委  員  百 田   隆 君 

議  長  古 嶋 津 義 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

               君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

 総務部長       木 本 博 明 君 

 議会事務局長     田 上 高 広 君 

                             

○記録担当書記     桑 崎 雅 介 君 

            嶋 田 和 博 君 

 

（午後３時１２分 開会） 

◎議会の運営に関する事項 

○委員長（上村哲三君） それでは、皆さんお

疲れのところでございますから、ただいまから

議会運営委員会を開会いたします。 

 まず、１、付議案件についてを議題とし、

（１）委員会付託の（イ）議案１３件について

説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） はい、田上議会事務

局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。 

 こんにちは。（｢こんにちは」と呼ぶ者あ

り）一般質問の後、お疲れのところでございま

すが、どうかよろしくお願いいたします。 

 それでは、１、付議案件の（１）委員会付託

（イ）の議案１３件について御説明を申し上げ

ます。座りまして御説明申し上げます。 

 お手元の委員会付託表・議案をごらんいただ

いきたいと思います。 

 今回、委員会への付託予定案件は、決算議案

２件、予算議案２件、事件議案７件、条例議案

２件の計１３件でございます。 

 まず、経済企業委員会では、議案第８５号・

平成２３年度八代市水道事業会計決算、議案第

８６号・平成２３年度八代市病院事業会計決算

の決算議案２件、議案第８７号・平成２４年度

八代市一般会計補正予算（第５号）関係分の予

算議案１件、議案第８９号・平成２４年度八代

市一般会計補正予算（第４号）関係分に係る専

決処分の報告及びその承認について、議案第９

０号・平成２４年度八代市簡易水道事業特別会

計補正予算（第１号）に係る専決処分の報告及

びその承認についての事件議案２件、合わせて

５件であります。 

 次に、建設環境委員会では、議案第８７号・

平成２４年度八代市一般会計補正予算（第５

号）関係分の予算議案１件、議案第８９号・平

成２４年度八代市一般会計補正予算（第４号）

関係分に係る専決処分の報告及びその承認につ
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いて、議案第９３号・市道路線の廃止につい

て、議案第９４号・市道路線の認定についての

事件議案３件、合わせて４件であります。 

 次に、文教福祉委員会では、議案第８７号・

平成２４年度八代市一般会計補正予算（第５

号）関係分、議案第８８号・平成２４年度八代

市介護保険特別会計補正予算（第１号）の予算

議案２件、議案第８９号・平成２４年度八代市

一般会計補正予算（第４号）関係分に係る専決

処分の報告及びその承認について、議案第９５

号・財産の取得についての事件議案２件、合わ

せて４件であります。 

 次に、総務委員会では、議案第８７号・平成

２４年度八代市一般会計補正予算（第５号）関

係分の予算議案１件、議案第８９号・平成２４

年度八代市一般会計補正予算（第４号）関係分

に係る専決処分の報告及びその承認について、

議案第９１号・八代広域行政事務組合の共同処

理する事務の変更及び規約の一部変更につい

て、議案第９２号・八代広域行政事務組合規約

の一部変更に伴う財産処分についての事件議案

３件、議案第９６号・八代市防災会議条例の一

部改正について、議案第９７号・八代市災害対

策本部条例の一部改正についての条例議案２

件、合わせて６件であります。 

 なお、議案第８７号・平成２４年度八代市一

般会計補正予算（第５号）、議案第８９号・平

成２４年度八代市一般会計補正予算（第４号）

に係る専決処分の報告及びその承認につきまし

ては、次のページにそれぞれ歳入の文言事項及

び歳出の款項目別の詳細な付託表を添付いたし

ておりますので、ごらんいただきたいと思いま

す。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 ただいま説明が終わりましたが、何か質疑あ

りませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 それでは、お手元の付託表のとおり、その審

査を各常任委員会に付託することといたしたい

が、これに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。御異議なしと

認め、そのように決しました。 

 次に、（ロ）請願・陳情５件について説明を

求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） はい、田上議会事務

局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。続きま

して、（ロ）の請願・陳情について御説明を申

し上げます。座りまして御説明申し上げます。 

 お手元の請願・陳情付託先審査用（議会運営

委員会用資料）をごらんいただきたいと思いま

す。 

 定例会開会翌日の９月４日の午後５時までに

受理いたしましたのは、請願１件、陳情４件で

あります。 

 まず、請願第４号・八代市教育委員会管轄の

公立学校の敷地内禁煙についてでございます

が、これは八代市松崎町１４７、髙野義久さん

から提出されたもので、担当課は教育委員会の

学校教育課となっております。 

 なお、紹介議員は、前垣信三議員、庄野末藏

議員、幸村香代子議員でございます。 

 次に、陳情第５号・競輪場外車券販売所の設

置についてでございますが、これは八代市弥生

町１６―４、南松江町内会会長、上村國美さん

から提出されたもので、担当課は企画戦略部の

企画政策課となっております。 

 次に、陳情第６号・八代市発注の競争入札参

加資格者選任についてでございますが、これは

八代市西松江城町１０番３３号、八代電気工事

協同組合理事長、松永要さんほか１団体から提
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出されたもので、担当課は総務部の契約検査課

となっております。 

 次に、陳情第７号・ＭＶ２２オスプレイの普

天間基地配備、熊本県内低空飛行訓練に反対す

る決議方についてでございますが、これは八代

市神水１丁目３０―７コモン神水内、熊本県平

和委員会会長、松本泰尚さんから提出されたも

ので、担当課は市民協働部の防災安全課となっ

ております。 

 次に、陳情第８号・八代・天草間フェリー航

路存続のための支援についてでございますが、

これは上天草市松島町阿村５６４８番地、天草

フェリーライン有限会社代表取締役塚本一生さ

んから提出されたもので、担当課は企画戦略部

の企画政策課となっております。 

 また、委員会への参考送付分といたしまし

て、協議事項に記載のとおり４件受理いたしま

したので、関係委員会に送付することにさせて

いただきたいと思います。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 ただいま請願・陳情について説明が終わりま

したが、何か質疑はありませんか。質疑ござい

ませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 それでは、委員会への付託はどのようにいた

しましょうか。（｢付託」と呼ぶ者あり） 

 今、付託という意見が出ておりますが、付託

でよろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 それでは、お手元の別紙に基づき、１つずつ

決定したいと思います。 

 議会運営委員会用資料の別紙、請願第４号か

ら行きたいと思います。 

 請願第４号はどこに付託しましょうか。 

○委員（前垣信三君） 文教でいいんじゃない

でしょうか。 

○委員長（上村哲三君） 担当課は教育委員会

学校教育課となっております。 

 文教福祉ということでよろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 それでは、陳情第５号・競輪場外車券販売所

の設置については、担当課が企画戦略部企画政

策課となっておりますが――（｢総務」と呼ぶ

者あり）総務ですか。（｢はい」と呼ぶ者あ

り） 

 総務でよろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。じゃあ、総務

委員会ということに。 

 陳情第６号・八代市発注の競争入札参加資格

者選任について――（｢総務」と呼ぶ者あり）

総務部ではありますが、契約検査課はですね、

建設環境の所管でございますので、建設環境で

よろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。じゃあ、その

ように。 

 陳情第７号・ＭＶ２２オスプレイの普天間基

地配備、熊本県内低空飛行訓練に反対する決議

方については、担当課は市民協働部防災安全課

となっております。（｢総務だろう。全部総務

たい、もう」と呼ぶ者あり） 

 これは総務で。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、そのよう

に。はい。 

 陳情第８号・八代・天草間フェリー航路存続

のための支援について、これは――（｢建設」

と呼ぶ者あり）企画政策部企画政策課の担当と

なっております。今、建設という意見が出てお

りますが、皆さんいかがですか。（｢総務た

い」と呼ぶ者あり）（笑声）（｢建設、建設」
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と呼ぶ者あり） 

 どういたしましょうか。 

○委員（田方芳信君） 航路存続だいけん、総

務だろう。企画戦略部だいけん。（笑声）

（｢建設、建設」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 企画戦略ですので、

総務ということでよろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。じゃあ、総務

ということで異議がないですので、したいと思

います。 

 じゃあ、整理して報告いたしましょうか、も

う一回。よろしいでしょうか、はい。 

 それでは、請願第４号は文教福祉委員会に、

陳情第５号は総務委員会に、陳情第６号は建設

環境委員会に――。 

○委員（百田 隆君） ちょっとちょっと。 

○委員長（上村哲三君） はい。 

○委員（百田 隆君） これは総務委員会とは

違いますかね。 

○委員（前垣信三君） 何が。 

○委員（百田 隆君） 今のあれですたい、契

約のはですたい。 

○委員（藤井次男君） やっぱ建設ばい。 

○委員（大倉裕一君） 契約は建設環境が。 

○委員長（上村哲三君） 建設環境が所管して

おります。（｢主管」と呼ぶ者あり）総務部で

すが、建設環境が所管しております。はい、さ

っきそのような説明をしたと思います。 

○委員（田方芳信君） 本来は、大体総務だい

けん。（笑声） 

○委員長（上村哲三君） もとに戻ります。 

 陳情第６号は建設環境委員会に、陳情第７号

は総務委員会に、陳情第８号は総務委員会にお

のおの付託したいと思います。 

 それでは、ただいま御協議いただきましたと

おり、各常任委員会に付託することに御異議あ

りませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（２）市長追加提出予算議案１件につ

いて説明を求めます。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（上村哲三君） はい、木本総務部

長。 

○総務部長（木本博明君） はい。 

 じゃあ、改めまして、こんにちは。（｢こん

にちは」と呼ぶ者あり）お疲れのところ済みま

せん、よろしくお願いします。 

 一般質問最終日のあす提出予定の予算議案が

１件新たに生じましたので、座って説明させて

いただきます、済みません。 

 お手元の資料の最後のページになっておりま

すが、議案としましては第９８号で、２４年度

八代市一般会計補正予算の第６号となります。

その提出予定議案といたしまして、農業関係

で、みんなで取り組む耕作放棄地活用事業とい

うのと、２点目が施設園芸緊急再生対策事業と

いう２つの事業でございますが、合わせて４７

６８万８０００円をお願いするものでございま

す。 

 まず１点目の、みんなで取り組む耕作放棄地

の活用事業というのは、菜の花とかレンゲなど

の景観作物の作付を支援することによりまし

て、遊休農地の解消を図るとともに、新幹線沿

線などを中心に、美しい農村景観の形成を促す

事業でございまして、事業主体に対し、市を通

して助成する県からの補助事業でございます。 

 本年度は、県知事選挙が執行されました関係

から、県が６月補正予算に計上したものでござ

いまして、その後、県の予算が通りまして、県

から再三の強い要請がございまして、急遽、事

業者との協議、関係書類の調製、提出を行いま

して、先週の９月５日水曜日に県からの内示が

あったものでございます。 
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 それから２点目の、施設園芸緊急再生対策事

業、これは、事業としましては、意欲ある地域

の農業担い手に対して、気象災害に強いハウス

施設の整備及び２層カーテンなどの導入を行い

まして、品質、収穫量の向上、コスト低下を図

ることによりまして、園芸農家の所得の最大化

と生産意欲の向上を図るというものでございま

して、これも、６月補正で計上されました県の

新規の助成事業でございまして、やはり県から

の強い要請を受けまして、所要の事務手続を経

て、先週の９月６日木曜日に内示があったもの

でございます。 

 何分、県からの要請に基づく追加事業でござ

いまして、詳細につきましては、来週の９月の

１８日月曜日の経済企業委員会の中で説明いた

しますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 それから、なお、前吉田教育長の辞任に伴い

まして、来年の平成２５年１１月５日までの残

任期間をお務めいただく後任の教育委員１名を

追加しての人事議案の４件につきましては、定

例会最終日、９月２５日木曜日のこの議会運営

委員会において説明いたしますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

○委員長（上村哲三君） はい。ただいま説明

が終わりましたが、何か質疑ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 それでは、市長追加提出予算議案１件につい

ての委員会付託について協議いたします。 

 付託はいかがいたしましょうか。（｢付託」

と呼ぶ者あり）付託ですね。（｢はい」と呼ぶ

者あり）はい。 

○委員長（上村哲三君） じゃあ、お諮りいた

します。 

 市長追加提出予算議案１件については、委員

会付託とすることに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 それでは、委員会の付託先について説明を求

めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） はい、田上議会事務

局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。 

 （２）市長追加提出議案の委員会付託につい

て御説明申し上げます。座りまして御説明申し

上げます。 

 お手元の委員会付託表の追加議案、――最後

のページだったと思いますけど、――をごらん

いただいたいと思います。 

○委員長（上村哲三君） この１枚物のことで

すか。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。 

 追加提案されました議案第９８号・平成２４

年度八代市一般会計補正予算（第６号）の関係

分についてでございますが、これは歳出を経済

企業委員会、歳入を総務委員会にそれぞれ付託

するものでございます。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） はい。ただいま説明

が終わりましたが、何か質疑ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 それでは、その審査を経済企業員会並びに総

務委員会に付託することといたしたいが、これ

に御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。御異議なしと

認め、そのように決しました。 

 次に、（３）その他について何かありません

か。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 次に、２、その他について何かありません
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か。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。 

 ないようですので、ほかになければ、以上で

本日の議会運営委員会を閉会いたします。 

（午後３時３１分 閉会） 

 

八代市議会委員会条例第３０条第１項の規定に

より署名する。 

    平成２４年９月１２日 

議会運営委員会 

委 員 長 

 


